

España	1.50
Extranjero (Punto Postal)	2.00
México (Punto Postal)	2.50
14. número	1.00

El atentado de anteayer

Al divulgarse, en la mañana del miércoles, la noticia del atentado de que había sido objeto el diputado por Mallorca y presidente de la Sociedad de tranvías don José Socias, produjo general indignación, máxime por haberse librado hasta entonces Palma de atentados terroristas.

Apenas el público se dió cuenta de lo sucedido, acudieron al domicilio del señor Socias innumerables personas de todos los estamentos que iban a significarle su protesta y a felicitarle por haber salido ileso del infame atentado.

Hablamos con el señor Socias y nos dijo que había recibido anónimos, amezándole con un atentado, como Presidente de la Compañía de Tranvías, anónimos que entregó al Juzgado, anónimos que han recibido también otras personas del Consejo de Administración de la Compañía de Tranvías.

La casa del señor Socias se vió durante todo el día llena de gente, sin distinción de partidos, que condenaban enérgicamente no sólo el atentado sino la campaña que se había hecho y de la que consideraban fútil el pastado ó bomba colocado por mano criminal.

La condena es enérgica, severa; resaca el espíritu público contra quienes llevan las luchas sociales a esos terrenos de violencia.

Los atentados de carácter sindicalista que se originan en Barcelona han hecho su aparición en Palma. La Justicia y la policía, ayudadas por el espíritu de ciudadanía, deben trabajar para cortar de raíz esta terrible violencia que amplexa, dolencia que a todos perjudica.

Hicimos pública nuestra enérgica protesta, que particularmente testimoniamos ya al señor Socias al ocurrir el bárbaro hecho.

Pocos momentos después de ocurrir la explosión del artefacto se presentaron en la casa del señor Socias el Gobernador civil de la provincia señor Díez y el Alcalde de Palma señor Barceló y Casaril.

Más tarde acudió al sitio de la ocurrencia el juez de instrucción señor de Lecsa, quien empezó la instrucción de las primeras diligencias.

Media hora después los jefes de policía señores Izarez y Homar procedieron a la detención de cinco individuos pertenecientes al Comité de huelga de los tranvías, quienes fueron conducidos a la Inspección de vigilancia.

La Sala de esta Audiencia nombró juez especial, para la instrucción del correspondiente sumario, al referido juez de instrucción del Distrito de la Catedral señor de Lecsa.

Este ordenó que los cinco detenidos fueran conducidos a la cárcel, donde quedaron incomunicados a disposición de dicha autoridad.

El Alcalde y representantes de las fracciones liberal, conservadora, maurista y reformista pasaron al domicilio del señor Socias a exteriorizar la protesta del Municipio.

El Consejo de Administración de la Compañía General de Tranvías acordó protestar, ante el Gobernador Civil, del atentado cometido contra el digno presidente de la Compañía don José Socias.

El Consejo en masa se personó en el Gobierno Civil y formuló ante nuestra primera autoridad su más enérgica protesta, no tan sólo por el atentado sino por los que se vienen cometiendo desde el mes de agosto contra el servicio público de tranvías, atentados que hasta la fecha no han sido castigados en lo más mínimo, ni tampoco evitados por las autoridades su repetición.

Los Consejeros pusieron de manifiesto al Gobernador que, además de criminal, es injusto el que los inductores de estos atentados hagan blanco de sus iras al presidente de la Compañía de Tranvías y a determinados consejeros, siendo así que todos los acuerdos tomados con relación a la huelga de tranvías lo han sido por unanimidad, y por lo tanto se hacían todos solidarios de los resultados de dichos acuerdos.

El Gobernador deploró lo sucedido, manifestando haber tomado enérgicas medidas no tan sólo para castigar como se merece el abominable atentado, sino para evitar la repetición de estos hechos, que desdican del buen nombre de esta población.

En La Protectora

Hoy se celebrará una velada familiar en la que se sortearán unos pendientes de oro para señora y un alfiler del mismo metal para caballero.

Los socios que deseen acompañar señoras deberán suscribirse para recibir la correspondiente invitación, con la que se regalarán cuatro números con opción a los indicados regalos.

Industrias amenazadas

Se reunieron en la Unión Industrial los

fabricantes de tejidos para ver la manera de proveerse de los hilados y colorantes que se hallan a falta a causa del lock out de Barcelona y acordaron visitar a las autoridades para poder de manifiesto la gravedad de la situación, que de no resolverse implicaría dentro de muy breve tiempo el cierre forzoso de estas importantes industrias con el consiguiente cese de trabajo que tantos perjuicios representa.

Es de esperar que nuestras autoridades y representantes en Cortes coadyuvarán a evitar esta huelga forzosa que se avecina.



El miércoles llegaron a bordo del rápido el Ingeniero don Pedro Garau, el Director de los Ferrocarriles de Mallorca don Sebastián Felis, los capitanes de Infantería don Joaquín Gual de Torrella y don Manuel Villalonga, el notario don Guillermo Alcover, don Lorenzo Roses, el Director de la Compañía de Tranvías don José Esteve y su hijo don Gabriel, don Juan de Oleza, el Director de la «Isleña» don Antonio Ferragut, el doctor don Luis Fontana y el capitán de caballería don Jaime de Oleza, acompañado de su señora esposa e hijo.

Durante las pasadas temporadas de Santo Tomás el Rvmo. señor Obispo de la Diócesis, confirió órdenes sagradas, que recibieron los siguientes señores:

Tonsuras y Menoras.—D. José M. García Martí, don Bartolomé Borrás Rodríguez, don Jaime Billoch Salvá, don Juan Coll Llobera, don Jaime Mulet Ferriol, don Bernardo Trobat Ferrerjans, don Antonio Genestra Truysol, don Andrés Rado Nadal, don Rafael Agulló Valls, don Antonio Martorell Martorell, don Juan Mulet, C. O., don Bernardo Ramis Ramón, don Mateo Durán Real, don Guillermo Font Orlinas, don Antonio Font Queiglas y don Antonio Veny Ballester, C. R.

Subdiáconado.—D. Mateo Bosch Caldentey, don Baltasar Píña Forteza, don Juan Queiglas Fluxá, don Bartolomé Guasp Gelibert, don Jaime Planas O. d. i. n. s. y don Pedro Amorós Esteve.

Diaconado.—D. Miguel Suan Serra, C. R. y don Onofre Martorell Bibiloni, C. R.

Presbiterado.—D. Francisco Forteza Bernat.

Se encuentra en Palma, para pasar las fiestas de Navidad, al lado de su familia, el diputado a Cortes por Barcelona, don Gabriel Alomar, llegado anteayer en el vapor Mallorca.

Ha fallecido en Manacor el señor don Andrés Alcover y Femenis. Su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su afijida familia, especialmente sus hijos don Juan y don Rafael, la expresión de nuestro pésame.

Ha fallecido en esta ciudad doña Margarita Cerda y Coll, viuda de don Jaime Campins. Descansa en paz.

TEATRO VICTORIA

Hoy Viernes Colosal Programa

LA MARCA DE FUEGO

DE 5 A 8 BAILE EN LA PISTA

TEATRO CINE LA PROTECTORA

Gran éxito de la película en 4 partes

LEDA SIN EL CISNE

Por la célebre LEDA GYS

CINE MODERNO

EN PALMA EN SANTA CATALINA

A las tres y media. Éxito de

CONTRA ESPIONAJE

por FERNANDA FAZZI

MARCO ANTONIO y POLIDOR y además estreno de LA MONEDA ROTA por DIOMIRA JACOBINI y otras.

Cine 'Asistencia Palmesana,

A las 3 y media de la tarde

SOLEMNIDAD ARTISTICA. POR UNICA VEZ la grandiosa película en cuatro partes

FRASE MORTAL

POR PINA MENICHELLI

M. Bana: 7.º y 8.º episodios de EL PROTEGIDO DE SATAN y Represe de la emocionante cinta norte-americana FATAL PARECIDO.

Las subsistencias

Llega azúcar

El vapor Mallorca, fué portador anteayer de Barcelona, de cincuenta y dos toneladas de carga; compuesta únicamente de café y de azúcar.

Cuestiones obreras

Los bañiles

En la noche de anteayer se celebró en la Casa del Pueblo una reunión de Albañiles. Según nos manifestó el Delegado de la Autoridad que concurrió al acto, se suscitaron fuertes divergencias entre los reunidos, sobre si debían pedir otro aumento de sueldo, viéndose obligado el Delegado de la Autoridad a suspender la reunión ante la actitud violenta que iban tomando los reunidos.

Centros Principales

Anoché la sala de nuestro primer coliseo tuvo el aspecto clásico de Navidad. El teatro estaba lleno y la sala brillaba íntima, ocupadas la mayor parte de localidades por elegantes

damas y bellas señoras que hacían más apetecibles los enreos.

Hoy a las cuatro y media se representará «Los cuatro Robinsones» y a las nueve de la noche «El matrimonio interino».

Continúan en las tres iglesias siguientes dedicadas a la Natividad de Ntro. Señor Jesucristo.

En San Francisco: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro Vísperas y Completas; a las seis Corone, meditación con hierro de los villancicos, estación cantada y reserva de Su Divina Majestad.

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovellanos núm. 11, entró anoche, desde el día 1.º de Enero próximo, de 9 a 12 de la mañana quedará abierto el pago de los intereses correspondientes al cuarto trimestre del año actual de los Títulos Hipotecarios de la serie A, de biendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.

Capilla pública en Palacio

Madrid 25 a las 14

La comitiva. Imposición del birrete al Cardenal Soldevila

Hoy se ha celebrado Capilla pública en Palacio.

A las once de la mañana salió la regia comitiva de las habitaciones laterales de Palacio, a los acordes de la Marcha rusa, de Tchaikow:ky.

Figuraban en la comitiva muchos mayordomos y Gentilhombrs de España, el Nuncio Mons. Ragonessi, el Obispo de Sión y los jefes palatinos.

El Rey vestía uniforme de lanceros del Príncipe, con la banda y cruz del Mérito Militar roja, el Torsón de oro, el Collar de Carlos III y la visera de los Ordenes Militares.

La Reina llevaba un elegantísimo vestido de raso verde con brocado de oro, mantilla negra y joyas de perlas y brillantes.

La Infanta Isabel llevaba traje de terciopelo corinto con brocado de oro y joyas de brillantes.

La Infanta Luisa vestía traje de raso malva y joyas de perlas.

Los Infantes don Alfonso de Borbón, don Fernando, don Carlos, don Ganaro y don Gabriel llevaban sus respectivos uniformes.

Iban en la comitiva muchas damas lujosamente ataviadas y todas con mantilla negra.

En las galerías había una gran cantidad de público.

En el templo ocuparon los Reyes el trono y frente a ellos en sillones se

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 24 a las 1

Los industriales de Madrid. Solidaridad con el gremio de construcción

En el Circulo Mercantil se han reunido los presidentes de las entidades mercantiles de Madrid, acordando adherirse a la campaña que en defensa de la clase patronal viene realizando la Federación Madrileña de los gremios de la construcción.

A tal efecto, al ésta lo cree necesario la clase mercantil realizará un acto que dé la sensación a la opinión pública de la unión y conformidad de todos los elementos industriales y mercantiles de Madrid.

Los albañiles al Presidente de la Cámara de la Propiedad

La Comisión [del] ramo de Edificación ha dirigido al presidente de la Cámara de la propiedad, de Madrid, la siguiente carta.

«Señor Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana de Madrid.—Presente.

Muz señor nuestro y de nuestra consideración más distinguida:

En cumplimiento del acuerdo recaído por toda la sociedad del ramo de construcción de esta localidad, tenemos el gusto de comunicarle lo siguiente:

Que dada la anomalía que existe en la industria de la edificación por consecuencia del «lock out» llevado a cabo por la Federación Patronal madrileña, procedimiento injusto e inhumano en el que van envueltos no sólo los intereses de los trabajadores, sino

también los de la Cámara de la Propiedad que usted tan dignamente preside, como igualmente los de los señores arquitectos interesados, que en nada han intervenido para que tal perjuicio se les irrogue, dañando igualmente a los del comercio y de la industria en general, esta comisión somete a usted, por si tiene a bien comunicarlo a sus representantes, los siguientes puntos:

Primero.—Que los obreros víctimas del atropello patronal, con el fin de que de interés a todos a toda actividad agresiva no sean dañados en manera alguna, habida cuenta de que están completamente desahogados de toda con fabulación malsana y perturbadora, estamos dispuestos a continuar los trabajos paralizados por consecuencia del «lock-out», bajo la dirección de los técnicos y sin intervención de los contratistas, por entender que éstos son innecesarios para la consecución de este fin y continuación de las mismas.

Segundo.—Que para lograr este fin bastará que la Cámara de la Propiedad, ó en su lugar la Sociedad Central de Arquitectos, soliciten de esta Comisión los obreros que necesitan».

Falta de papel

Huesca.—A causa de la escasez de papel, los diarios de esta localidad publican una sola hoja.

Los tranviarios

El conflicto de los tranviarios sigue en el mismo estado.

Por la mañana la policía encontró un cartucho de escopeta en los rieles del tranvía de la calle de Fauscarrel.

Siguen las coacciones de los huelguistas.

Madrid 24 a las 20

Donatwo

El Centro del Ejército y Armada ha donado 500 pesetas para las familias

de los guardias asesinados en Barcelona.

Agresión contra un cobrador de tranvías

Valencia.—Al regresar el cobrador de tranvías Ambrosio Martín Sans de la estación de las Ventas a su domicilio, en el término de Bnicarló, fué agredido por un grupo de huelguistas quienes después de maltratarle le quitaron la guarrería y la gorra.

La benemérita practicó algunas detenciones.

Madrid 24 a las 24

El problema ferroviario

El marqués de Cortina ha declarado que el Gobierno debe resolver la situación de las Compañías ferroviarias por medio de subvenir los gastos elevando las tarifas.

Explosión de un petardo

Por la madrugada estalló un petardo en la calle de Alberto Aguilera sin causar daños.

Se sospecha que los tranviarios huelguistas colocaron dicho petardo.

Quejas contra las compañías ferroviarias

La Cámara de Comercio se lamenta de que las Compañías ferroviarias no han mejorado el tráfico y prevee que con el aumento de tarifas sobrevendrá el encarecimiento de la vida.

Manifiesto de la Unión ciudadana

La Unión ciudadana ha publicado un manifiesto diciendo que solo intervendrá en los conflictos relacionados con los servicios públicos y no consentirá que se altere el orden e impedirá que raien en España doctrinas bolchevistas.

Guardias municipales anuncian la huelga

Santander.—Los guardias municipa-

les anuncian declararse en huelga. Piden se les pague los atrasos, notándose un movimiento sindicalista.

Explosión de petardos en Vigo

Vigo.—Anoche estalló un petardo dentro de una caldera de marina.

En un malecón de la calle del Aranal se halló otro petardo el cual al llevarlo un guardia municipal notó éste que despedía calor, arrojándolo y acto seguido estalló.

Huelga de cigarrerías

Alicante.—Huelgan las cigarrerías. También están en huelga las de Logroño.

A B C contra la Casa del Pueblo

El diario «A B C» dirigiéndose a las juntas directivas de la Casa del Pueblo advierte que hay millares de ciudadanos dispuestos a defenderse y no dejarse amedrentar por la Casa del Pueblo ni por los sindicatos, y que harán responsables a los jefes del obrerismo de los asesinatos de patronos y obreros.

Y añade que en vista que se insiste en predicar estos procedimientos salvajes en mítines y periódicos tendrán el justo castigo que se merecen hasta que haya un Gobierno que sepa gobernar y pueda garantizar la vida y las haciendas de los ciudadanos.

POLÍTICA

Madrid 24 a las 1

Nuevo subsecretario

Ha sido nombrado subsecretario de Instrucción Pública, el señor Balaura.

Las derechas del Senado contra Sánchez Toca

Las derechas del Senado se propo-

nen plantear un debate sobre política general.

Lo iniciará el catedrático señor Echevarri ocupándose principalmente de la conducta del gabinete Sánchez Toca, formulando acusaciones concretas especialmente en lo que se refiere a la política social de dicho gabinete, obligado al señor Sánchez Toca a ocupar un escaño para defenderse.

Madrid 24 a las 24

Tranquilidad en provincias. Las subsistencias

El señor Fernandez Prida dijo a los periodistas que hay tranquilidad en provincias.

Añadió que había rogado al ministro de Abastecimientos y al de Fomento que se ocupen en regularizar los abastos y transportes en varias provincias.

Declaraciones del ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra, general Villalba, habiendo con los periodistas dijo que las Juntas de Defensa al estudiar la cuestión en todo momento las resoluciones que adopte dejarán a salvo la soberanía del Parlamento y del Poder Ejecutivo.

Elogió a la prensa.

Obsequió a los periodistas con un lunch brindando por la prensa de España.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio presidido por el Rey.

Y por la tarde se reunirá el Consejo en la Presidencia.

Altos cargos

Se ha posesionado del cargo de Director de Agricultura el conde de Halcón.

También el señor Belandier se po-

sentaron el Nuncio y el Arzobispo de Zaragoza Cardenal Soldevila.

En el presbiterio ocuparon sitio los Obispos de Madrid Alcalá, Sión, Segovia, Guanaco (Parí) y San Luis de Potosí.

Antes de comenzar la misa el Notario de la Real Capilla señor Morales Selien leyó el Breve Pontificio nombrando Cardenal al Arzobispo de Zaragoza.

El guardia noble de la Capilla del Papa señor de Somma, de uniforme, pronunció un discurso en latín; se adelantó luego y entregó al Monarca el birrete cardenalicio.

El Rey se levantó de su sitio, impuso la birreta al Cardenal Soldevila y le dió el abrazo de ritual.

El nuevo purpurado pronunció el discurso de gracias. Durante la ceremonia la orquesta interpretó el coral variado de la cantata 140 de Bach.

no también no tratar con el Gobierno del «soviet» que es el más bárbaro, que ha devastado el pueblo.

Es, ha añadido, la dictadura de Rusia que nos abandonó durante la guerra, haciendo la paz con los alemanes que estuvo a punto de ahogarnos. Mientras Rusia esté en la anarquía no estará la paz asegurada en Europa y Alemania se verá impulsada a colonizar una parte de Rusia.

Hemos decidido que seremos aliados de todos los pueblos atacados por los bolcheviques.

Solo queda a resolver el conflicto italiano yugoslavo.

Después de encarecer una pronta resolución de la cuestión de los créditos que pide el Ministro de Hacienda, añadió que después de las elecciones entregará sus poderes al Presidente de la República.

Madrid 24 a las 14

Declaraciones de Bonar Law

Londres.—Bonar Law ha declarado que la Cámara de los Comunes no ha llegado a decidir sobre la cuestión reservada a los navios de guerra alemanes.

La ratificación del Tratado sifma que estas demoras a que obliga la actitud de Alemania no serán obstáculo para los delegados británicos que creen se ratificará antes de Enero.

Los trabajos de la Liga de las Naciones. Conferencia

París.—Siguen los trabajos que realiza la Liga de las Naciones.

Inglaterra y Francia han celebrado una conferencia para firmar la lista de los alemanes culpables de los crímenes cometidos durante la guerra contra el derecho de gentes.

La extradición del Kaiser

París.—No se ha discutido la extradición del Kaiser.

Se rumorea que la demanda formal de la extradición se presentará a Holanda.

La cuestión de Fiume

Londres.—La cuestión de Fiume no se examinará sólo, sino las medidas económicas del trabajo, que ocupará cuatro sesiones.

Italia estará representada por Nitti, el ministro de Negocios Ferrarí y el ministro de Gracia y Justicia.

La falta de carbón en Austria

Viena.—Dicen de Budapest que a causa de la baja de la extracción de carbón, los ferrocarriles suprimen los trenes de viajeros desde el 24 al 1.º de Enero.

Un artículo del conde Albert Montgelas

Basilea.—Telegrafían de Munich que en un artículo extenso publicado por el conde Albert Montgelas expresa los sentimientos que experimenta al regresar hoy a su país un alemán que residió durante mucho tiempo en el extranjero.

Termina con estas palabras: «Un pueblo que no es capaz de grandes cosas ni no está bajo el régimen de la obediencia pasiva, no merece hacer ni hará en resumidas cuentas nada verdaderamente grande.

Un pueblo que se vuelve contra sí mismo no contará nunca con la admiración de los otros pueblos.

Hay una cosa más dolorosa de soportar que el odio del extranjero, es un desprecio merecido.

El tiempo borrará el odio, pero el desprecio continuará.

Si Alemania sigue dando el espectáculo de un pueblo que gime y se desmorona con sus propias manos, de manera que nunca tuvo derecho a la situación que había usurpado entre las naciones civilizadas».

Prórroga del discurso de la Corona

Londres.—En el Parlamento ha sido prorrogado por decreto el discurso de la Corona.

Después de hacer alusión a los felices resultados de la Conferencia de la paz se expresó el sentimiento por la situación de Rusia.

El Rey terminó diciendo que la cooperación británica continuará en beneficio de todos.

Madrid 24 a las 20

Las nuevas armas del Imperio de Alemania

Berlin.—Las nuevas armas del Imperio alemán son definitivamente las siguientes:

El águila negra sola con la cabeza sobre fondo rojo y oro sin corona.

Condema de muerte

El Consejo de guerra de Denikine ha condenado a muerte al hijo del general Bousloff, que servía en el ejército bolchevique y fué hecho prisionero.

Wilson y el Tratado de paz

Londres.—Dicen de Washington que el Senador Nichtcoch ha dicho que M. Wilson estaría dispuesto a aceptar el artículo 10 de las reservas del tratado.

Deja al Congreso Americano el cuidado de decidir cuando estará el país

moralmente obligado a defender la integridad territorial de otra nación.

No aceptará dicho artículo el Senador Longe, ni ningún compromiso que ratifique el espíritu de dicho artículo.

Madrid 24 a las 24

El problema de Fiume

Londres.—Un despacho de Moganparticipa que el Consejo municipal de Fiume se ha pronunciado contra la ocupación de la ciudad por D'Annunzio.

D'Annunzio abandona Fiume

Según dice la prensa Gabriel D'Annunzio ha abandonado la ciudad de Fiume en el vapor «Pan nonie».

Sobre la extradición del Kaiser

La Haya.—La prensa desmiente los rumores sobre la extradición del Kaiser, diciendo que el gobierno no ha tomado acuerdo sobre el particular.

Un filón de oro

Londres.—Se ha descubierto un filón de oro en el país de Gelea.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 24 a las 23

Los planes de Trotsky

Zurich.—Un telegrama de Varsovia dice que Pogronky, que fué detenido en aquella capital acusado de complicidad en el asesinato del ex Zar, ha hecho revelaciones importantes sobre los proyectos de León Trotsky.

Este sólo considera como enemigo temible a Inglaterra y prepara una acción contra Polonia que se desarrollará en la primavera próxima.

A este efecto cada mes se agregan al ejército bolchevique algunos miles de chinos, debido a la intensa propaganda bolcheviquista que se hace en China.

Dice Trotsky que China tendrá en breve un Gobierno de Soviets que revolucionará el mundo entero.

Denikine proyecta unificar las fuerzas antibolchevistas

Londres.—Un radiograma procedente del cuartel general de Denikine dice que éste ha reunido todos los trabajos para unificar la acción de los ejércitos de los distintos Estados que combaten el bolchevismo.

Barcelona 25 a las 23

La suerte de Constantinopla

Londres.—Según el «Daily Mail» Lloyd George ha declarado que el pensamiento del gobierno inglés es quitar Constantinopla de manos de los turcos.

Este proyecto encuentra vivísima oposición en los gobiernos de París y Roma, por tener graves complicaciones en el mundo musulmán.

Madrid 24 a las 1

Incendio en el Palacio de Manzanedo

A las seis de la tarde se inició en el Palacio de la Marquesa de Manzanedo, situado en el Paseo de Recoletos, número 6, un incendio, que en los primeros momentos produjo gran alarma.

El fuego comenzó en la parte izquierda del edificio, quemándose parte del tejado.

Los bomberos trabajan para evitar que las llamas se propagasen.

El incendio se ha originado a causa de una avería producida en el aparato de calefacción.

Al lugar del fuego acudió numeroso público.

A las diez de la noche el fuego quedó localizado, quemándose toda la armadura de la parte alta del edificio, cuyas habitaciones estaban destinadas a la servidumbre.

Los bomberos procedieron luego a levantar las planchas de plomo del tejado.

Todos los objetos de valor estaban en los pisos interiores, que no se ha quemado ninguno.

La Marquesa y su familia no abandonó el Palacio, pues el peligro no existía en las habitaciones interiores.

El Gobernador de Santa Fe dice que la situación es grave y ha solicitado el envío de refuerzas.

Los diputados socialistas de la Cámara argentina han censurado la obstrucción para impedir el funcionamiento de la misma.

En Irlanda se roba explosivos

Londres.—The Times dice que en el condado de Zipperry (Irlanda) bandas de hombres armados entraron en las fábricas de productos químicos y robaron explosivos.

Madrid 24 a las 14

La Gaceta

La Gaceta de hoy publica las Reales ordenes sacando a oposición 26 plazas de escribiente auxiliares de marina.

Ampliando hasta el día 16 del actual el plazo para la resolución de propuestas de pidiendo excepción de la jornada de 8 horas.

Firma de Guerra

Entre los diferentes Reales decretos puestos a la firma de S. M. el Rey figuran los siguientes:

Nombrando Consejero del Supremo de Guerra Togado a don Enrique Vignote; Fiscal Togado al Consejero don Gregorio Cofete; auditor de la Capitania General de la primera región al auditor don Cortes Blanco; Inspección de Sanidad de la tercera región al Inspector médico de segunda don Tomás Aizpuru; promoviendo a Inspector médico de segunda al Coronel de Intendencia don José Marva y destinando al teniente coronel de la benemérita don José Zapsa a mandar la comandancia de Tarnel.

Madrid 24 a las 24

Despacho regio

Despacharon con el Rey el presidente señor Allendesalazar y el general Villalba ministro de la Guerra.

Nuevo Consejero de Estado

Tomo posesión del cargo de Consejero de Estado el ex ministro señor vizconde de Matanzas, asistiendo el señor Allendesalazar.

Audiencias en Palacio

El Rey recibió en audiencia al arzobispo de Zaragoza acompañado de un guardia noble del Papa portador del birrete cardenalicio que confesó se impondrá al arzobispo celebrándose capilla pública.

Un incendio

Tijon.—Se declaró un gran incendio en una fábrica de oleaciones metálicas, quedando destruida.

Menchetas

Nueva York.—Once marineros del transporte «América», encargado de conducir la delegación americana a su país, han sido detenidos por haberse amotinado en alta mar. Seis marineros que resultaron heridos durante la travesía, han sido curados en la enfermería del buque.

Viveres para Viena

Viena.—Los trenes de aprovisionamiento, procedentes de Polonia con destino a Viena, van escoltados por soldados franceses ante el temor de que sean saqueados.

Madrid 24 a las 20

Disturbios en Buenos Aires

Londres.—Dicen de Buenos Aires que han estallado graves disturbios en la capital y en varias provincias.

Los disturbios degeneraron en verdaderas batallas resultando tres muertos y numerosos heridos.

Fueron llamados las tropas para restablecer el orden.

Se han practicado numerosos detenciones.

Se anuncia que el tres de Enero será declarada la huelga general para contestar a la represión del Gobierno.

Madrid 24 a las 24

Gobierno de concentración en Portugal

Lisboa.—Los periódicos creen que se constituirá un gobierno de concentración presidido por Feilde, Andrade o Alvaro Castro.

Barcelona 24 a las 23

Los «sim feiners» contra un periódico

Dublin.—Un grupo de sim-feiners, que iban armados, invadió la imprenta del diario Irish Independent e inutilizaron la ratativa.

Dicho atentado es debido a los comentarios publicados por dicho periódico censurando la situación de los simi feiners.

Las huelgas argentinas

Londres.—The Times, publica un telegrama de Buenos Aires que dice que se han declarado numerosas huelgas y que están paralizadas algunas vías férreas.

Han sido incendiados varios depósitos de madera y ha habido colisiones entre la policía y los huelguistas, resultando varios muertos y heridos.

El Gobernador de Santa Fe dice que la situación es grave y ha solicitado el envío de refuerzas.

Los diputados socialistas de la Cámara argentina han censurado la obstrucción para impedir el funcionamiento de la misma.

En Irlanda se roba explosivos

Londres.—The Times dice que en el condado de Zipperry (Irlanda) bandas de hombres armados entraron en las fábricas de productos químicos y robaron explosivos.

Madrid 24 a las 14

La Gaceta

La Gaceta de hoy publica las Reales ordenes sacando a oposición 26 plazas de escribiente auxiliares de marina.

Ampliando hasta el día 16 del actual el plazo para la resolución de propuestas de pidiendo excepción de la jornada de 8 horas.

Firma de Guerra

Entre los diferentes Reales decretos puestos a la firma de S. M. el Rey figuran los siguientes:

Doña Margarita Cerdá y Coll
VIUDA DE JAIME CANPINS
HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada hija, hermanos y hermanas políticas, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan al rosario que se rezará hoy a las once y media y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada; como también al turno de misas que se dirán mañana 27 en la parroquia de la Trinidad (Desamparados) de seis a nueve.

No se invita particularmente Casa mortuoria: Bosch, 3, 2.

EL SEÑOR
DON ANDRES ALCOVER Y FEMENIAS
Falleció en Manacor a los 63 años de edad
EL DIA 21 DEL CORRIENTE

Después de recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

M. A. B. P. I. P. A.

Sus desconsolados hijos Juan y Rafael, hijas políticas, nietos, hermanos y hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario que se ofrezca enfragio de su alma.

Aumento de las tarifas ferroviarias en Francia

París.—Según «Le Matin», el ministro de Hacienda proyecta aumentar las tarifas ferroviarias, un 45 por ciento los billetes de tercera, un 50 por ciento los de segunda y un 55 por ciento los de primera.

Las mercancías se aumentan un 115 por ciento.

La Nochebuena

Con motivo de la Nochebuena hay bastante animación, pero menos que en años anteriores.

Barcelona 25 a las 22 30

La Navidad

La Navidad transcurrió en medio de gran animación en todas partes.

Por la mañana los templos se han visto llenos.

En la Catedral ha oficiado de pontifical el Obispo Dr. Reig.

Los pasos y las tiendas de comestibles se han visto muy concurridos. Por la tarde los teatros y los cines han estado llenos hasta rebosar.

Ha hecho un día primaveral.

Obreros que se ofrecen para reanudar el trabajo

Han visitado la Federación Patronal algunos obreros que han ofrecido abrir listas para reanudar el trabajo, prestando el apoyo de los sindicatos.

Se les ha contestado, animándolos a ello, pero advirtiéndoles que solo se reanudaré el trabajo, cuando haya dinero suficiente para todos los oficios e industrias.

Nota de la Federación Patronal

La Federación Patronal ha publicado una nota desmintiendo la noticia dada por la «Solidaridad Obrera», de que la reunión patronal había sido accidentalmente, y mal puesto haberlo sido, cuando no se celebró tal reunión.

Manifesto de los Sindicatos

Los Sindicatos han repartido un manifiesto que dice que la situación está a manos de los obreros, para la conducta de éstos se inspira en el orden y en la justicia, contando con el concurso de todos los obreros de España.

Los patronos, filando a la palabra dada al empezar el «lock out», están molestando a los obreros de algunos servicios públicos.

El «lock out» está quebrantado.

Es probable que los patronos todavía recurran a algún golpe de audacia, pero la victoria será de los Sindicatos.

Ellos no renunciarán al trabajo, sino cobrando los jornales de los días que ha habido «lock out» y manteniendo todas las reclamaciones formuladas, que resolverá cada Sindicato.

Harina para Barcelona

El Ministro de Abastecimientos ha telegrafiado al Gobernador manifestándole que el vapor «Castilla», con diez mil sacos de harina, destinada al ejército de África, tiene orden de llevarla a Barcelona, donde llegará el domingo.

BUKAREO

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 24 a las 22

La escuela de Costrix

El Reclutado hace público que la Dirección General de Primera Enseñanza ha comunicado al Gobernador Civil de Baleares que obligue al Alcalde de Costrix a que procure local adecuado para la escuela y al maestro de dicha villa, pues hasta ahora no lo ha hecho, a pesar de las órdenes reiteradas que lo han sido dadas en este sentido.

Los mercados animados

Esta mañana en los mercados se ha notado movimiento bastante, en virtud de la orden dada por el Alcalde de cerrarlos por la noche.

No hay huelga en la Canadiense

El Gobernador señor Maestre ha dicho que hasta ahora no hay ningún sistema de huelga en la Canadiense.

Detenidos por sospechas de asesinato

La policía ha detenido a Antonio Juan Cortez, de 55 años, jornalero, y a sus dos hijos, por sospechas de asesinato del carretero Adular.

Una disputa. Un muerto

Anoche en la calle de Hostals Francs a la salida a la calle se entabló una disputa entre dos sujetos.

Uno de ellos llamado José Manuel Aguilar, de 25 años, resultó muerto de una cuchillada en el pecho.

Harina para ocho días

El aforo practicado en las fábricas de harina de esta capital dió como resultado haber harina para ocho días.

Han sido dadas disposiciones para la distribución de dicho artículo, según las necesidades precisas de cada panadería.

Los patronos carreteros ofrecieron cuidar del acarreo.

El Gobernador señor Maestre ha dispuesto que los carros vayan debidamente custodiados.

Hoy el transporte de harina es ha efectuado sin novedad.

Mujer quemada

En el pasaje Casti, de Pueblo Nuevo, una mujer llamada Esperanza Vial, de 58 años, estaba en su casa, calentándose con un brasero, y se le encendió el vestido, resultando con quemaduras en todo el cuerpo y siendo su estado gravísimo.

Manifesto de los Sindicatos

Se anuncia la publicación de un manifiesto de los Sindicatos obreros, con testamento a la última nota hecha pública por la Federación Patronal.

Otro encargado asesinado

Anoche, en Barcelona, en la calle de San Bruno, fué baleado Agustín Bach, de 38 años, encargado de la fábrica de legía Casamijana, con una cuchillada en el costado izquierdo.

Conducido al Dispensario falleció al poco rato de ingresar en él.

Los mercados animados

Esta mañana en los mercados se ha notado movimiento bastante, en virtud de la orden dada por el Alcalde de cerrarlos por la noche.

No hay huelga en la Canadiense

El Gobernador señor Maestre ha dicho que hasta ahora no hay ningún sistema de huelga en la Canadiense.

Detenidos por sospechas de asesinato

La policía ha detenido a Antonio Juan Cortez, de 55 años, jornalero, y a sus dos hijos, por sospechas de asesinato del carretero Adular.

CORRESPONSAL

Manifestaciones de Fernández Prida

Madrid 25 a las 14

Las cuestiones sociales, las subsistencias y el estado sanitario

El Ministro de la Gobernación señor Fernández Prida nos manifestó que en Córdoba se declaró un incendio en el Gobierno civil, quedando destruido el relleno de las habitaciones particulares del Gobernador.

El archivo pudo ser salvado. De Barcelona no hay noticias que acusen novedad alguna.

El Ministro de Abastecimientos ha telegrafiado al Gobernador de aquella ciudad que llegará allí un vapor con diez mil sacos de harina.

En Jaén las huelgas de Torre don Gimeno continúan igual; las demás mejoran.

En Zaragoza se ha solucionado la huelga de albañiles de Alhama la Real.

El Alcalde de Almadén telegrafió que se había solucionado la huelga, pero después ha vuelto a telegrafiar diciendo que siguen las dificultades.

En vista de esto, ha pedido a dicho Alcalde el Ministro la aclaración consiguiente.

Respecto a la cuestión sanitaria dijo que había notado una alarma que considera injustificada.

Solo ha habido algunos casos de fiebres tifoides y de gripes, pero ya se ha tomado precauciones y se ha ordenado que se ponga a disposición de la Diputación el pabellón deker del Hospital de San Juan de Dios.

Rogó el Ministro a los periodistas que no dieran notas alarmantes.

Respecto al conflicto del gas y electricidad dijo que llevaba dos días realizando gestiones para solucionarlo, pero que confiaba que no se perturbarían los servicios, en caso de declararse en huelga.

Hoy conferenciará el señor Fernández Prida con los dueños de tahonas, para ver de llegar a una solución, que tenga por base el respeto al aumento de jornales.

En cuanto al «lock out» dijo que seguía las gestiones, pero no quería decir nada más sobre este asunto.

Madrid 24 a las 20

Interior	75 20
Interior fin de mes.	75 20
Amortizable 5 p 100	96 00
Amortizable 4 p 100	93 15
Bono de España	528 00
Compañía Tabacalera.	300 00
Exterior	84 80
Francos	49 85
Libras	19 95
Carpetas interior	75 10
Marcos	11 10
Liras	40 00
Dólares	5 17

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 1

Declaración de Clemenceau en la Cámara

París.—En la sesión de la Cámara Mr. Clemenceau declaró que la convención de Londres ha versado sobre las garantías millares.

Fuá a Londres, ha dicho, a hablar de la cuestión de Oriente estableciéndose las bases de un primer acuerdo.

Puedo decir que la opinión inglesa es favorable.

Yo diría que si los ingleses y los franceses nos entendamos no habrá más guerras en Europa.

Las cuestiones financieras se han resuelto aunque incompletamente.

Agregó que Italia ha hecho todo lo posible para llegar a una inteligencia.

Se ha convenido la entrega de la Garlizia Oriental a Polonia.

La cuestión de Constantinopla únicamente se embosó y se reactivó en Enero.

Con respecto a la cuestión de Rusia e convino no solamente no hacer si-